

Die Kostenneutralität ist bei den freipraktizierenden Ärzten im Dezember scheinbar in allen Vertragsräumen massiv verletzt worden

9. Sitzung des KN-Büros vom 17. Februar 2005

U. Stoffel, C. Favrod-Coune

Nachdem das KN-Büro bereits über mehrere Monate einen stabilen Verlauf der Kostenneutralität bei den freipraktizierenden Ärzten feststellen konnte, haben die von santésuisse ausgewiesenen Dezemberzahlen – mit zum Teil bis zu 40% Abweichung von den monatlichen Sollkosten – einen herben Rückschlag dar gestellt.

Die Ursache für die unerwartete Abweichung konnte schnell gefunden werden. Der quantitative und stichhaltige Nachweis hingegen erforderte aufwendige Analysen. Der Hauptgrund der scheinbar massiven Abweichungen liegt in der für die KN-Messung ungünstigen Lage der Festtage im Dezember 2004 mit 21 Arbeitstagen gegenüber 2001 mit nur 17 Arbeitstagen. Die Versicherer haben daher an 4 zusätzlichen Arbeitstagen Rechnungen verarbeitet. Das sind auf der Basis von 17 Tagen aus dem 2001 fast 25%.

Um die Messung unabhängig von diesem nicht TARMED-bedingten Effekt durchführen und die Lage beurteilen zu können, war pro Ver

tragsraum der Nachweis zu führen, wie sich obiges Phänomen auf die Volumen der verarbeiteten Rechnungen und damit auch auf das kantonale KN-Volumen auswirkt.

Dank der gemeinsamen Anstrengungen von santésuisse (zusätzliche Daten) und G7 (Daten und vertiefte Analysen) ist dies in der sehr knapp bemessenen Zeit gelungen. Noch ausstehend ist der Abschluss der Analysen der Auswirkungen dieses Phänomens auf die gesamte KN-Phase.

Um den «Dezembereffekt» bereinigt liegen die Ist-Kosten der freipraktizierenden Ärzte innerhalb der Sollvorgaben. Mit nur 1,24% Abweichung sind die freipraktizierenden Ärzte weiterhin auf Kurs!

Aufgrund dieser bereinigten Sicht hat das paritätische KN-Büro an der heutigen Sitzung bei den freipraktizierenden Ärzten keine Korrektur eingriffe vorgenommen. Ein weiterer Beweis für die unabdingbare Notwendigkeit von Datenparität und Investition in eigene Analysekapazitäten.

Tabelle 1
KVG-Taxpunktswerte ab 1. März 2005 (in Rappen). Stand nach den Beschlüssen des KN-Büros vom 17. Februar 2005. Die neuen TPW gelten, bis ein neuer TPW festgesetzt wird. Das heißt, erfolgt in einem Monat keine Änderung, so gilt weiterhin der vorgängig festgesetzte TPW.

Kanton/ KN-Raum	Initial- wert	1.9.2004	1.11.2004	1.12.2004	1.1.2005	1.2.2005	1.3.2005	Korrekturen per 1.3.2005
Zürich	97	95	92	92	92	91	91	0
Bern	89	86	86	84	84	84	84	0
Fribourg	91	91	91	91	88	88	88	0
Solothurn	87	84	84	84	84	84	84	0
Basel-Stadt	93	93	93	91	89	89	89	0
Basel- Landschaft	97	97	94	92	92	92	92	0
Graubünden	84	78	78	78	78	78	78	0
Aargau	89	89	89	89	87	87	87	0
Tessin	91	97	97	97	97	97	97	0
Waadt	92	96	98	98	98	98	98	0
Wallis	78	78	78	78	78	78	78	0
Neuenburg	94	89	89	89	89	89	89	0
Genf*	98	98	98	98	98	98	98	0
Jura	95	95	97	97	97	99	99	0
Zentral-CH	86	83	80	80	80	80	80	0
Ost-CH	85	82	82	82	82	82	82	0

* Das KN-Büro orientiert den Regierungsrat Genf über seine Messung und beantragt die Überprüfung des Taxpunktwertes.
Änderungen

Korrespondenz:
Backoffice KN-Büro G7
Pflanzschulstrasse 3
CH-8400 Winterthur
Tel. 052 235 19 35
Fax 052 235 19 20
E-Mail: KNBueroG7@hin.ch

En décembre dernier, la neutralité des coûts chez les médecins en pratique privée semble avoir été fortement mise à mal dans toutes les zones de neutralité

9^e séance du Bureau de la neutralité des coûts du 17 février 2005

U. Stoffel, C. Favrod-Coune

Après que le Bureau de la neutralité des coûts avait pu constater une stabilisation de la neutralité des coûts sur plusieurs mois chez les médecins en pratique privée, les chiffres de décembre de santésuisse accusent des différences pouvant atteindre 40% des coûts mensuels provisionnels: amer recul!

La cause de cet écart inattendu a pu être rapidement découverte. En revanche, la preuve pertinente et quantitative n'en a été apportée qu'après des analyses complexes. La raison principale de cette différence de taille réside dans la situation – défavorable pour les mesures de la neutralité des coûts – causée par les jours de fête en décembre 2004, mois qui comptait 21 jours de travail, contre 17 seulement en décembre 2001. Les assureurs ont par conséquent traité des factures pendant quatre jours supplémentaires, ce qui fait près de 25% de plus par rapport à la base de 17 jours en 2001.

Afin d'effectuer les mesures indépendamment de cet effet sans relation avec le TARMED et d'apprécier la situation comme il le faut, il fallait fournir la preuve, par zone de neutralité des coûts, de l'effet de ce phénomène sur les volumes des factures traitées et sur les volumes de neutralité des coûts dans les cantons.

Grâce aux efforts conjugués de santésuisse (données complémentaires) et du G7 (données et analyses fouillées), nous y sommes parvenus dans un laps de temps

compté au plus juste. Il convient certes encore d'attendre la clôture des analyses concernant les répercussions de ce phénomène sur l'ensemble de la phase de neutralité des coûts.

L'effet «décembre» mis à part, les frais réels des médecins en pratique privée se meuvent à l'intérieur des marges de tolérance prescrites. Avec une différence de 1,24% seulement, ils maintiennent leur cap!

A la séance de ce jour, se fondant sur ces données mises en perspective, le Bureau paritaire de la neutralité des coûts n'a pas dû entreprendre de corrections en ce qui concerne les médecins libres praticiens. Une preuve de plus, s'il en était besoin, de l'absolue nécessité d'assurer la parité des données et d'investir du temps et des ressources dans nos propres capacités d'analyse.

Tableau 1

Valeurs du point tarifaire (en centimes) dès le 1^{er} mars 2005. Situation suite aux décisions prises le 17 février 2005 par le Bureau de la neutralité des coûts. Les nouvelles VPT restent en vigueur jusqu'à la prochaine modification de la valeur du point. En d'autres termes, lorsque aucune adaptation n'intervient au début d'un mois, la VPT fixée précédemment reste valable.

Canton/ Zone	valeur initiale	1.9.2004	1.11.2004	1.12.2004	1.1.2005	1.2.2005	1.3.2005	correction
Zurich	97	95	92	92	92	91	91	0
Berne	89	86	86	84	84	84	84	0
Fribourg	91	91	91	91	88	88	88	0
Soleure	87	84	84	84	84	84	84	0
Bâle-Ville	93	93	93	91	89	89	89	0
Bâle-Campagne	97	97	94	92	92	92	92	0
Grisons	84	78	78	78	78	78	78	0
Argovie	89	89	89	89	87	87	87	0
Tessin	91	97	97	97	97	97	97	0
Vaud	92	96	98	98	98	98	98	0
Valais	78	78	78	78	78	78	78	0
Neuchâtel	94	89	89	89	89	89	89	0
Genève*	98	98	98	98	98	98	98	0
Jura	95	95	97	97	97	99	99	0
Suisse centrale	86	83	80	80	80	80	80	0
Suisse orientale	85	82	82	82	82	82	82	0

* Le Bureau de la neutralité des coûts informe l'Exécutif du canton de Genève sur ses calculs et lui demande de procéder à un réexamen de la valeur du point tarifaire.

Modifications

Correspondance:
Service technique Bureau NC G7
Pflanzschulstrasse 3
CH-8400 Winterthur
Tél. 052 235 19 35
Fax 052 235 19 20
E-mail: KNBueroG7@hin.ch